

# Bélarus : qu'adviendra-t-il de la dette pétrolière de Minsk vis-à-vis du Venezuela?

## Description

Entre 2010 et 2012, plusieurs contrats ont permis au Bélarus d'acheter du pétrole brut au Venezuela, avant de le raffiner dans ses propres installations. Au total, sur ces deux années, Belarusian Oil Company a acheté pour une valeur de 7,57 milliards de dollars de pétrole à PDVSA Petrol SA.

Les accords entre les deux compagnies prévoient que le Bélarus paie 80 % du coût au plus tard 35 jours calendaires après la remise du récépissé du transporteur attestant la réception de la cargaison.

Les 20 % restants devaient s'accumuler sous forme d'obligation de la compagnie pétrolière bélarusse à l'égard du fournisseur : sur le principe, PDVSA se voyait autorisé à exiger une partie des actions de Belarusian Oil Company mais il était entendu pour Minsk que cette dette finirait en fait comme une aide au Bélarus de la part du « peuple généreux de l'Etat frère ».

Minsk était bien conscient que le pays aurait pu acheter du pétrole à des conditions plus avantageuses auprès d'autres fournisseurs. Peu à peu, et alors que le Venezuela réclamait avec de plus en plus d'insistance son dû, le Bélarus a réduit ses importations puis les a suspendues à partir de mai 2012. Il avait accumulé une dette de 1,39 milliard de dollars.

En 2014, le Venezuela a proposé que le Bélarus étaie le remboursement entre 2015 et 2017. Il a également été envisagé de transférer les obligations de remboursement à des tiers.

La question se pose aujourd'hui de ce qu'il va advenir de cette dette.

**Sources :** Charter97, Euroradio.fm.

**date créée**

06/02/2026

**Champs de Méta**

**Auteur-article :** Céline Bayou